
PREFEITURA DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 

SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIRNTE – CONSEMAC 

ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 

DATA 31/10/2011 às 14h30min – LOCAL – SMAC/ SALA DO CONSEMAC 

Presentes: Marcelo V. Fonseca (SMU), Elvira Lúcia (SME), Renata Salles 

(SME), Liana C. Pettengill (COMLURB), Nassim Boukai (CONSEMAC), Priscila 

Pinto (CEA/SMAC), Maria Teresa (SMSDS), Marco Antônio Barbosa 

(SENGERJ), Jorginaldo William – REARJ/UFRJ- Jacqueline Guerreiro 

(REARJ/UFRJ), Pedro Aranha (Instituto Ipanema/ REBEA, FBOMS).  

Ausentes: CRBio-02 , SMH (justificada).  

Assuntos Tratados: 

Danielle Simas, coordenadora da Câmara Técnica, abriu a reunião 

apresentando o Pedro Aranha e deu a oportunidade para ele apresentar as 

suas propostas de trabalho frente a REARJ e outras instituições. Pedro Aranha 

falou sobre o Prêmio Petrobras e comentou sobre o plano de ação do Tratado 

de Educação Ambiental. Falaram dos eventos, paralelos, que irão acontecer no 

Rio +20 e relatou sobre a sua preocupação da participação da Prefeitura 

nestes eventos, ainda propôs a participação dos professores da Rede 

Municipal de ensino no evento que vai acontecer na Arena HSBC. Danielle 

Simas disse que já havia indicado a Isis Volpi para participar das atividades 

paralelas, considerando que a mesma já participou de alguns encontros junto a 

REARJ. Marco Antonio, sugeriu apresentar os temas propostos da REARJ/ 

Educação Ambiental para a Câmara Técnica do Rio + 20, Pedro Aranha 

confirmou a sua participação na reunião do dia 11 de novembro. Jaqueline 

Guerreiro falou sobre a jornada GT Rio e a organização do mesmo. Pedro 

Aranha sugeriu transferir as discussões da regulamentação da Lei Municipal de 

Educação Ambiental para agosto/2012, após a Rio+20, alegando ser 

necessário uma discussão mais aberta envolvendo outros órgão, mas alguns 



membros foram contra, alegando que a regulamentação já foi discutida junto 

aos membros da Câmara Técnica de Educação Ambiental. Danielle Simas 

comentou que ainda não há revisão jurídica da regulamentação de modo que 

não possa ser apresentada como documento final. Na discussão do Workshop, 

foi sugerido fazer na segunda semana de dezembro (dias 12 e 13), mas 

Danielle Simas ficou de confirmar disponibilidade na agenda do Secretário 

Muniz. Elvira sugeriu o nome de “Encontro Carioca de Educação Ambiental” 

para o título do seminário. Elvira e Renata comentaram que o tema Rio+20 

está sendo trabalhado como projeto político pedagógico nas escolas. Os 

membros sugeriram abrir 10 vagas para cada representante no Encontro 

Carioca de Educação Ambiental, ficando assim:  

REARJ – 20 vagas 

COMLURB – 10 vagas 

SME – 20 vagas  

SMSDC – 10 vagas 

SMU – 10 vagas  

SMAC/CEA 30 vagas  

PRÓXIMA REUNIÃO: 28 DE NOVEMBRO ÀS 14H 

LOCAL: SALA DE REUNIÕES SMAC 12º ANDAR CASS 

 

PAUTA: FECHAMENTO DO ENCONTRO CARIOCA DE EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL.  

 

 2


